

## Ballspiel-Symposium

Seit 2002 veranstalten die 10 Fachverbände in den Ballsportarten Basketball, Handball, Fußball und Volleyball in Baden-Württemberg im zweijährigen Rhythmus in der Europahalle in Karlsruhe Ballspiel-Symposien. Seit 2010 beteiligt sich als 11. Fachverband Rugby.

Diese sportartübergreifende Veranstaltung hat aus einstmals stark um die Kinder konkurrierenden Sportarten kooperativ zusammenarbeitende Partner

gemacht, die Verständnis für die Sorgen und Nöte des anderen Ballsportlers aufbringen. Die enge persönliche Zusammenarbeit in der Lenkungs- und Inhaltsgruppe hat sich auf das gegenseitige Verständnis ausgewirkt und von diesen positiven Synergieeffekten profitieren alle elf Fachverbände.

Mit der Themenauswahl greifen die Ballsportarten aktuelle Problemfelder und sportpolitische oder gesellschaftlich relevante aktuelle Themen auf.



Gründung des Vereins Ballspiel-Symposium e.V. am 27. September 2007 (v.l.): Hans-Dieter Wankmüller (SbVV), Claus-Peter Bach (Rugby), Harald W. Schoch (NVV), Horst Sadlo (VLW), Barbara Schmeisser (Fußball), Roland Dopp (Basketball), Helmut Sickmüller (Fußball), Dieter Schmidt-Volkmar (Basketball), John Blumenstock (Basketball), Thomas Dieterich (Handball), Uwe Ziegenhagen (Handball).

Namhafte Referenten wie Professor Dr. Manfred Spitzner, Hirnforscher aus Ulm, hochkarätige Talkgäste wie Dr. Theo Zwanziger, Dr. Thomas Bach, Werner Graf von Moltke und bekannte Trainer und Spitzensportler wie Winfried Schäfer, Dirk Bauermann, Heiner Brand, Jörg Ahmann, Renate Riek-Bauer, Giovanni Guidetti nahmen an den bisherigen Symposien teil. Die Symposien wollen Impulse für die weitere Entwicklung der Ballsportarten geben, haben sich jedoch auch für die Trainer und Übungsleiter als wertvolle Fortbildungsveranstaltungen herauskristallisiert.

Die Zusammenarbeit innerhalb der Sportarten ist ausgezeichnet. Im September 2007 mündete diese in der Gründung des Vereins „Ballspiel-Symposium Baden-Württemberg e.V.“, der die Symposien durchführt. Vorsitzender dieses Vereins ist der NVV-Präsident Harald W. Schoch und im Vorstand sind alle Ballsportarten vertreten.

Die federführende Organisation wechselt innerhalb der Sportarten. Im Jahr 2008 hatten die drei Volleyballverbände die Durchführung erfolgreich gemisert und 2016 wird dies dann erneut so sein.

## Bisherige Symposien

- 2002 Ball-Spiel-Sport
- 2004 Erziehung durch Sport
- 2006 Ganztageschule: Herausforderung für die Ballspiele
- 2008 Integration durch Ballspiele
- 2010 Die Zukunft der Ballspiele ist weiblich?
- 2012 Trainer.heute – Alleskönner?



# 2063

Volleyball wird als erste olympische Sportart Teil der Galaxis-Spiele.